



**GOBIERNO DE LA CIUDAD DE BUENOS AIRES
SECRETARÍA DE PRODUCCIÓN, TURISMO Y DESARROLLO SUSTENTABLE
SUBSECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE
COORDINACIÓN DE PROGRAMAS AMBIENTALES**

Mesa del Diálogo Ambiental de la Ciudad de Buenos Aires

**Acta
reunión del 6 de Septiembre de 2004**

Microcine
Jefatura de Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires.

Temario

La convocatoria se realizó con el siguiente temario:

- 1) Presentación del Informe del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires sobre el estado de situación de los cinco primeros temas listados en la Agenda Ambiental.
- 2) Presentación por parte de la Unidad Ejecutora, y puesta a consideración, del proyecto de mitigación de inundaciones en la cuenca del Maldonado.

Autoridades y personal del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires asistentes

Marcelo Vensentini. Subsecretario de Medio Ambiente –SPTyDS
Pablo Mesa. Coordinador de Programas Ambientales – SSMA-SPTyDS
Máximo Lanzetta. Miembro de la Coordinación de Programas Ambientales
Ricardo Rebagliati. Unidad Ejecutora Proyecto Maldonado
Técnicos de la Unidad Ejecutora Proyecto Maldonado.

ONGs asistentes

Asociación Civil Oír Mejor

Asociación Toxicológica Argentina (ATA)

Asociación de Vecinos de la Boca

Asociación para el Estudio de los Residuos Sólidos (ARS)

Asociación Proteger

Cámara Empresaria del Medio Ambiente

Consejo Empresario Argentino para el Desarrollo Sustentable

Demosvida. Asociación Ambientalista de Investigación y Desarrollo

Fundación Argentina de Etoecología

Fundación Ciudad

Fundación del Sur

Fundación Metropolitana

Fundación por La Boca

Fundación Vida Silvestre

Asociación Argentina de Periodistas Ambientales

Asociación Vecinos por la Reserva

Desarrollo de la reunión

La reunión comenzó a las 13:30 hs y se desarrolló en dos etapas. En la primera se hizo la apertura a cargo de Pablo Mesa, Coordinador de Programas Ambientales, y se trabajó sobre el informe elaborado por el GCBA sobre los cinco puntos principales de la Agenda Ambiental (Plan Urbano Ambiental; Políticas Metropolitanas; Residuos; Matanza-Riachuelo y Ribera del Río de la Plata; Gestión del Gobierno Local); informe que en la reunión anterior fuera solicitado por las ONGs de la Mesa del Diálogo. El informe había sido difundido previamente mediante correo electrónico, y durante la reunión se repartió una versión en soporte papel. Seguidamente, Máximo Lanzetta realizó una breve presentación del informe, explicando que el mismo había implicado la búsqueda de información en distintas oficinas del GCBA, la mayoría de las cuales mostraron una alta colaboración. Asimismo destacó que se trabaja sobre temas que son dinámicos y cambiantes, de modo que debió aclarar que el texto del Convenio de Planificación y Gestión Ambiental del AMBA ya había sufrido una modificación, siendo que sería

suscripto en una primera etapa sólo por la Secretaría de Producción, Turismo y Desarrollo Sustentable del GCBA y la Secretaría de Política Ambiental de la Provincia de Buenos Aires. Finalmente hizo una intervención el Subsecretario de Medio Ambiente, Marcelo Vensentini quien habló también sobre otras áreas de su administración, abriéndose la reunión a la intervención de las ONGs presentes.

Entre las intervenciones de las ONGs se destacó en el tema Matanza-Riachuelo, una crítica por parte de dos instituciones de falta de información por parte del área de control ambiental del GCBA. Otra ONGs hizo saber su malestar por el modo en que se viene gestionando la Reserva Ecológica Costanera Sur; manifestado que ese modelo no se reproduzca en las nuevas experiencias que el Subsecretario había señalado intentará abordar en áreas como el Jardín Botánico. Por último se habló de la modalidad de continuidad de las reuniones, para pasar a una pausa.

Aproximadamente a las 15 hs. se inició la segunda parte de la reunión, la que tuvo como tema la presentación del Proyecto del Maldonado, cuya Unidad Ejecutora está a cargo del Ing. Ricardo Rebagliati, quien realizó una introducción. Luego técnicos de su área realizaron una extensa presentación para lo cual se proyectaron diapositivas y posteriormente se trabajó con planos, donde los técnicos iban dando detalles de las obras previstas, tanto desde el punto de vista de la resolución técnica propuesta a la mitigación de inundaciones, como de los impactos ambientales que tendría la obra en cada etapa. Si bien por la extensión de la reunión algunas ONGs se retiraron antes de finalizar la reunión, la interacción fue intensa con el grupo que se quedó y dialogó sobre el proyecto, haciendo los presentes una valoración positiva de la exposición. Los funcionarios de la Subsecretaría de Medio Ambiente del GCBA también participaron de las consultas y de la valoración positiva de la exposición del proyecto. Finalmente se les solicitó a las ONGs que realicen observaciones por escrito, pero dado el corto tiempo que disponía la Unidad Ejecutora para coleccionarlos; desde la coordinación de la Mesa del Dialogo Ambiental, se propuso hacer circular el material en CD entre las mismas para que éstas, en un tiempo prudencial puedan realizar comentarios sobre el proyecto; dichas observaciones serán coleccionadas en aproximadamente un mes.

Terminados los temas tratados y siendo las 17 hs. se dio por finalizada la reunión de la Mesa de Diálogo Ambiental.